

Nombre de alumno: Andrés de Jesús López López

Nombre del profesor: Alejandra Torres López

Nombre del trabajo: Elaboración de un ensayo

Materia: Estrategias de Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Grado: 6° Cuatrimestre

ESTRATEGIAS DE GESTIÓN COMUNITARIA

El documento presentado, se enfoca en analizar las estrategias primordiales que parte de la acción profesional, dirigido hacia el vínculo participativo del contexto social, y en todo momento con objetivos específicos a cubrir. De tal forma es relevante identificar dichas estrategias antes de llevar a cabo cualquier proceso de intervención, es por ello que haremos énfasis en las estrategias de intervención de red y de construcción de conocimiento, como factores esenciales ante la integración de conocimientos prácticos.

Sin duda alguna son los miembros de determinada sociedad quienes se encargan de construir y desarrollar su propia identidad de manera interna y en relación con los demás, derivado de esto surge la red social como un vinculo que permite el fácil crecimiento e interconexión sobre el conocimiento general de necesidades que necesitan ser cubiertas. En relación a la red social encontramos tres contextos en los que esta red se puede desarrollar, en primer lugar, esta la primaria, que se enfocan en las relaciones significativas y primordiales consideradas por el sujeto como la familia o los amigos, en segundo lugar, están las secundarias, que se refieren mas que nada a las relaciones en el mundo exterior en donde el individuo se desenvuelve, y por ultimo esta las institucionales, que más allá de establecer relaciones afectivas, estás se centran en las acciones para satisfacer las necesidades.

Ahora bien, adentrándonos a la intervención de red, establecemos comunicación mediante un sistema eficazmente flexible y creativo que permite dirigir el camino que fortalecerá el entretejido social en donde cada sujeto pertenece. Por consiguiente se establece factores elementales para poder llevar acabo los proceso de intervención de red de una forma concreta y correcta; el primer punto hace referencia a brindar cierta prioridad a las relaciones antes que a las personas, tratando de hacer que los vínculos que se den en el entorno puedan volverse significativo para el sujeto, esto mediante la priorización de las relaciones que den paso a socializar los problemas, permitiendo reducir lo individual, abriendo esa línea colectiva donde el sujeto se relaciones para compartir objetivos comunes. Como segundo factor, se habla de ampliar el campo de observación, en donde podemos enmarcar a un más la capacidad del profesional para actuar de tal forma como se den las circunstancias, y sobre todo este punto implica tener una visión extensa y orientada a conocer las relaciones y no los individuos, de esta forma se facilita la lectura del estado de red. El tercer factor, orientado en los inter vínculos que crecen y se transforman con forme la red va alcanzando un nivel de madurez, se encuentra

el ordenar y activar puentes de comunicación, que se refiere mas que nada al medio que permite transmitir el contenido de una forma clara y precisa para todos los integrantes de una sociedad. El cuarto punto se centra en el diagnostico social de red, que es mas que nada un proceso con una visión dinámica, con total relación al proceso de ampliación de campo y a los métodos de investigación, donde el diagnostico no se realiza con actividades plasmadas o con un tiempo definido, porque al fin de cuentas constituye a acciones flexibles y precisas que puedan conllevar a la evaluación. Como último factor se encuentra la evaluación de los medios, que se enfoca mas que nada a la elección de los recursos que sean de utilidad, de acuerdo a las estrategias implementadas en la intervención de red.

De la misma forma, mencionamos la estrategia de construcción de conocimientos, el cual se refiere a los procesos de transformación como resultado de la interacción entre personas de una sociedad, esto de una forma dialéctica, donde ocupan ese espacio para generar y desarrollar nuevos significados mediante un proceso discursivo que de una u otra forma dirigen los modelos o normas de vida. Por lo tanto, retomamos la idea de la relación o el vínculo que se genera en un entorno como parte de la interacción diaria que se tiene, dando paso a elaborar nuevos conocimientos, más que nada de lenguaje y semítica, donde se adquiere fuerza hasta llegar a un punto donde nos apropiamos de ello conceptualmente. La realidad en donde las personas se encuentran adentrados y en total interacción, permite la construcción de conocimientos permanentes que le dan sentido a significados nuevos, que se hacen inherentes en las estructuras de vida que tenemos, creando nuevas maneras de saber. Tomando esta estrategia como practica científica, coloca sus bases en una mirada crítica reflexiva que den paso a llevar a la comunidad mediante sus propios caminos de relación que alcancen transformaciones sobre nuevos horizontes de vida.

Ahora dentro de las practicas comunitarias, se retoma la importancia de la propia comunidad para hacer frente a las teorías y practicas que se generan con el fin de alcanzar concepciones validas para el contexto social, de tal forma que la comunidad se encarga de generar y articular la sinergia que le permitan ver la teoría y la práctica que dirigía sus futuros, teniendo en cuenta que los profesionales únicamente juegan el papel de facilitar los procesos que se vallan dando, mas que nada la propia comunidad en relación se encarga de generar las preguntas, así como las estrategias o los planes de acción a implementar.

Como último punto, es necesario mencionar de una forma breve, que las estrategias comunitarias, se implementan dentro de una sociedad para ampliar las relaciones o vínculos que se generan dentro de ella, tal como se hace en la intervención de red y en la construcción

de conocimientos, los cuales permiten la fácil interacción entre las personas, siempre y cuando se consideren los factores favorables para que la intervención y la obtención de conocimientos se realice de forma satisfactoria y mejore la calidad de vida de las sociedad, debido a que es este propio entorno el ente fundamental para generar un desarrollo, una participación y una unión de la comunidad

Referencias

UDS. (07 de Junio de 2021). Antologia Estrategias de Trrabajo Social y Gestión Comunitaria.